



UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO  
RECINTO DE RÍO PIEDRAS  
SENADO ACADÉMICO

SECRETARÍA

**Proceso de Consulta Directa para el Nombramiento de la  
Decana de Asuntos Académicos  
Año Académico 2022-2023**

# ENDOSOS Y PONENCIAS

**DRA. MIRERZA GONZÁLEZ VÉLEZ**

**28 de abril de 2023**

**UNIVERSITY OF PUERTO RICO**

RIO PIEDRAS CAMPUS  
COLLEGE OF HUMANITIES  
DEPARTMENT OF ENGLISH  
Avenida Universidad Suite  
San Juan, PR 00931

26 de abril de 2023

Dra. Angélica Varela Llavona  
Rectora  
Universidad de Puerto Rico  
Recinto de Río Piedras

Estimada Dra. Varela Llavona,

Reciba un saludo cordial. Es con sumo placer que me dirijo a usted para recomendar a la colega y decana Mirerza González Vélez como candidata al puesto de Decana de Asuntos Académicos de nuestro recinto. Conozco a la Dra. González Vélez desde hace más de dos décadas cuando coincidimos como profesoras en el Departamento de Inglés de la Facultad de Humanidades. También he sido testigo de su gran capacidad como administradora al ocupar distintos puestos. Por tanto, me animo a escribir esta recomendación para su consideración.

La Dra. González Vélez ha colaborado en varias iniciativas en nuestro departamento, comenzando por las clases que enseña desde el 2002 en el área de la Comunicación, que es parte integral de nuestra concentración en Inglés. La variedad de cursos que ha ofrecido a través de los años muestra su erudición ecléctica e interdisciplinaria. Algunos de los cursos impartidos por la Dra. González Vélez son *Interpersonal Communication*, *Intercultural Communication*, *Organizational Communication*, *Research in Linguistics and Communication*, *Family Communication*, *Journalistic Writing*, *Public Speaking*, *Popular Culture y Communication Ethics*, entre otros. Ha colaborado en varios comités de disertación de estudiantes doctorales y algunos de maestría, tanto en nuestro departamento como en la maestría de Gestión y Administración Cultural, con proyectos de las Humanidades Digitales. Además, ha colaborado con colegas del Recinto de Mayagüez en una tesis de maestría sobre el manejo del inglés en estudiantes de Ingeniería. Cuenta con más de dos docenas de publicaciones en revistas arbitradas, algunas de las cuales han sido en capacidad de editora invitada y también cuenta con importantes colaboraciones con entidades como la Red Iberoamericana de Archivos Sonoros y la *Digital Library of the Caribbean*.

Entre sus haberes de investigadora subsidiada con fondos externos, la Dra. González Vélez tiene a su haber varios proyectos de envergadura, incluyendo alianzas con el

*Caribbean Digital Scholarship Collective, NEH Grant Recovery Act, Fundación Puertorriqueña de las Humanidades, NEH Digital Humanities Advancement Grant y el Diaspora Project, subvencionado por el Mellon Foundation, entre otros.* En su totalidad, los proyectos de la Dra. González Vélez han allegado más de 1.5 millones de dólares en fondos externos a nuestro recinto, con grandes beneficios para nuestros y nuestras estudiantes en distintos programas y con amplio reconocimiento, tanto a nivel nacional como internacional. Esto nos permite afirmar categóricamente que la Dra. González Vélez navega y domina el proceso complejo de la investigación con fondos externos con excelentes resultados comprobados. Para nuestra institución es, además, motivo de mucho orgullo contar con el expertise de una investigadora de su calibre.

En su fase administrativa, la Dra. González Vélez fue directora del Departamento de Inglés de la Facultad de Humanidades del 2011-2014. Antes de asumir la dirección, formó parte del Comité de Currículo, Comité de Avalúo, Comité de Eventos Culturales, Comité de Tecnología y el Comité de Personal de nuestro departamento. A nivel de la Facultad de Humanidades, ha sido Decana Auxiliar de Asuntos Estudiantiles (2014-2017) y Decana de Asuntos Académicos (2017-presente). Además, ha participado y representado en múltiples ocasiones a la decana Agnes Bosch Irizarry en reuniones y comités, incluyendo el Senado Académico. En sus roles administrativos, ha trabajado con mucho profesionalismo y ejecución, siempre salvaguardando los procesos reglamentarios y muy accesible a todo el personal que solicitara reunirse con ella. Su desempeño administrativo, desde las distintas instancias que comprenden tanto los quehaceres académicos y estudiantiles como los procesos de más envergadura en la Facultad, muestra su dominio de procesos que la capacita para ejercer importantes tareas administrativas a nivel del recinto.

Las ejecutorias y el profesionalismo de la Dra. González Vélez en estos momentos difíciles para nuestra institución ayudan a adelantar las causas y los quehaceres de la Universidad y a mantenernos firmes en el intento de resolución de conflictos con respeto hacia la comunidad universitaria. Nunca la he visto claudicar en su responsabilidad; al contrario, sigue colaborando con firmeza y liderazgo. Desde mi perspectiva, el trabajo incansable y esmerado de la Dra. González Vélez la enaltece y acrecienta más el respeto que le tenemos todos y todas sus colegas.

El compromiso y la solidaridad de la Dra. González Vélez son encomiables, tanto como su ética de trabajo y su gran sentido de responsabilidad con la Universidad, particularmente con la facultad a la que está adscrita, compuesta por once departamentos con programas subgraduados y la mayoría con programas graduados. En sus distintas facetas de educadora, investigadora y administradora, la Dra. González Vélez es un baluarte de excelencia y ejemplo a emular por su conocimiento especializado, dedicación y solidaridad. Sobre todo, merece reconocimiento por nunca rendirse ante la adversidad y por perseverar y mediar en los distintos escenarios que componen el quehacer universitario.

La Dra. Mirerza González Vélez cuenta con mi más alta recomendación, sin reservas, para ocupar el puesto de Decana de Asuntos Académicos de nuestro recinto, por su

excelente calidad de ser humano y el profesionalismo que la caracterizan como universitaria de altos méritos.

Si tuviera cualquier duda o pregunta relacionada a esta recomendación, no dude en comunicarse conmigo al \_\_\_\_\_ o al correo electrónico [ch.rivera@upr.edu](mailto:ch.rivera@upr.edu).

Cordialmente,

*Carmen Haydée Rivera Vega*

Carmen Haydée Rivera Vega, PhD

Catedrática

Universidad de Puerto Rico

27 de abril de 2023

Comité de Consulta Directa  
Senado Académico  
Universidad de Puerto Rico  
Recinto de Río Piedras

Estimados miembros del Comité de Consulta Directa:

Escribo con el propósito de apoyar la candidatura de la Dra. Mirerza González Vélez para ocupar la posición de Decana de Asuntos Académicos del Recinto de Río Piedras. Soy bibliotecaria en el Sistema de Bibliotecas y he trabajado con la Dra. González Vélez desde el 2021 en el proyecto *Preservation and Access of Unique Puerto Rican and Caribbean Studies Collections*, subvencionado por National Endowment for the Humanities. La Dra. González Vélez es una líder excelente; tiene la capacidad para conformar y manejar equipos de trabajos diversos, compuestos de docentes, bibliotecarios y estudiantes, en pos del logro de objetivos comunes para el beneficio de nuestro Recinto.

La Universidad de Puerto Rico necesita líderes que articulen el compromiso académico con la capacidad administrativa y gerencial; que fomenten la colaboración y el trabajo en equipo, y que puedan vislumbrar y poner en acción alternativas efectivas para lidiar con los desafíos que enfrenta la Universidad. La Dra. Mirerza González Vélez cumple con todos estos requerimientos.

Destaco también el liderazgo académico de la Dra. González Vélez en la disciplina de las Humanidades y las Humanidades Digitales, su rol en el establecimiento del Centro para las Humanidades Digitales y su liderazgo en el desarrollo de propuestas para fondos externos. Nuestro Recinto necesita docentes y administradores que guíen proyectos y elaboren currículos que cumplan con las expectativas y necesidades de los estudiantes del siglo XXI. La Dra. González Vélez ha demostrado armonizar la excelencia académica con los retos del ámbito digital en los proyectos que ha liderado, con beneficios para nuestro Recinto y la comunidad.

Por todas estas razones considero que la Dra. Mirerza González Vélez es la candidata ideal para ocupar el puesto de Decana de Asuntos Académicos. Cuenta con todo mi agradecimiento y apoyo.

Dinah M. Wilson Fraites  
Bibliotecaria  
Sistema de Bibliotecas  
Universidad de Puerto Rico, Río Piedras



## Fundación de Culebra, Inc.

PO Box 331  
Culebra, P.R. 00775

☎ 787.742.1079

E-mail: [fundaciondeculebra@gmail.com](mailto:fundaciondeculebra@gmail.com)

Follow us on: [Web Page](#) [Facebook Page](#) ,  
[Facebook Group](#) , [YouTube Channel](#) , [Digital Archive](#)

22 de abril del 2023

Comite de Consulta Directa  
Senado Académico  
Universidad de Puerto Rico  
Recinto de Rio Piedras

Re: Candidatura Dra. Mirerza González Vélez

Estimados miembros del Comité de Consulta Directa:

¡Saludos desde Culebra! La Fundación de Culebra es una sin fines de lucro que está funcionando desde el 1994 ininterrumpidamente con la comunidad y para la comunidad de Culebra.

Nuestro fundador y presidente por muchísimos años Juan Romero Sanes, tenía unos importantes sueños, que la información histórica y cultural de nuestra isla que por muchos años el mismo compilo fuera digitalizada y estuviera accesible en alguna plataforma en internet para preservarla y compartirla. La Dra. Mirerza González y su grupo Diáspora de la UPR comenzaron unos proyectos con nosotros, primero de talleres humanísticos en la escuela pública con los maestros, los que fueron un éxito y los que Juan y esta servidora fuimos parte del equipo.

Luego en el 2019, consigue otros fondos y trabajamos en crear el Archivo Digital de Culebra; Juan J. Romero. Un logro espectacular para nuestra organización. El mismo no hubiera sido posible sin el equipo de trabajo que coordinó la Dra. González. Agradecemos enormemente el que nuestro querido Juan pudiera ver su sueño que a la vez hicimos nuestro en la Fundación.

El compromiso comunitario de Mirerza es genuino y solidario. El invitarnos a participar, capacitarnos y compartir sus esfuerzos por las Humanidades y Archivos Digitales ha sido un honor y sumamente importante para nuestra organización. Incluirnos como parte del archipiélago de Puerto Rico es una deferencia que marca nuestra historia. El no ser olvidados y que nuestra historia sea reconocida es de suma importancia.

Ahora con Caribe Digital ha sido ampliar ese sueño inicial y a la vez conectarnos con otros archivos en el país y proyectos importantes de otros grupos comunitarios. La capacidad de Mirerza de coordinar recursos profesionales por una parte y a la vez ser mentora de estudiantes no solo del conocimiento académico, si no de la pasión por enseñar, aprender y respetar en un trabajo colaborativo a la comunidad donde trabaja es una de sus mejores destrezas.

Recomendamos sin reservas a la Dra. Mirerza González para la posición de Decana de Asuntos Académicos. Es una profesional muy preparada y un excelente ser humano.

Atentamente,

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Luz Rivera-Cantwell', is centered below the text.

Luz Rivera-Cantwell  
Directora Ejecutiva  
Fundación de Culebra

**UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO  
RECINTO DE RÍO PIEDRAS  
FACULTAD DE ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS  
DEPARTAMENTO DE GERENCIA**

26 de abril del 2023



Dra. Angélica Varela  
Rectora  
Universidad de Puerto Rico  
Recinto de Río Piedras

Estimada rectora:

Agradezco la oportunidad de endosar a la Dra. Mirerza González Vélez para ocupar el puesto de Decana de Asuntos Académicos de nuestro Recinto. Tuve la oportunidad de hacer equipo de trabajo con la doctora González Vélez mientras trabajé en el proyecto de avalúo del aprendizaje estudiantil a nivel graduado con la División de Investigación Institucional y Avalúo (DiiA). Mediante este proyecto, se completaron las etapas de creación de planes, implantación de planes y recopilación de datos de avalúo para todos los programas graduados de la Facultad de Humanidades. De igual modo, se ofrecieron adiestramientos sobre el programado OLAS al personal docente involucrado en el proceso de avalúo. Es importante mencionar que todas las fases de avalúo del aprendizaje estudiantil fueron completadas exitosamente. Gran parte del éxito obtenido en este proceso lo atribuyo a la intervención de la Dra. Mirerza González Vélez quien fue uno de los contactos clave en la Facultad de Humanidades para acelerar el proceso de preparación de planes y recopilación de datos.

Cabe mencionar que la experiencia de la doctora González Vélez en lo referente al avalúo del aprendizaje estudiantil tiene una importancia enorme para la ejecución en el puesto de decana de Asuntos Académicos. En la actualidad, todas las agencias acreditadoras colocan al proceso de avalúo del aprendizaje como parte esencial de la cultura de evidencia sobre las ejecutorias en las instituciones de Educación Superior. El proceso de avalúo liderado por los docentes y centrado en el estudiante es el corazón del mejoramiento continuo de los currículos y los procesos de enseñanza- aprendizaje. Contar con una decana que conoce estos procesos tiene un gran valor añadido para adelantar las metas y objetivos estratégicos del decanato y del Recinto, además de toda la experiencia que posee la candidata en la docencia, investigación y servicio.

Me pongo a sus órdenes para proveer más información sobre el particular, de ser requerida.

Cordialmente,

Dra. Grisel E. Meléndez Ramos



Universidad de Puerto Rico  
Recinto de Río Piedras  
Proyecto Colectivo para el Estudio del Caribe Digital

21 de abril de 2023

Comité de Consulta Directa  
Senado Académico  
Universidad de Puerto Rico  
Recinto de Río Piedras

Estimados miembros del Comité de Consulta Directa:

Espero que al recibir esta comunicación todos se encuentren en salud. Escribo con el firme propósito de apoyar la candidatura de la Dra. Mirerza González Vélez para ocupar la posición de Decana de Asuntos Académicos de nuestro Recinto. Conozco a la Dra. González Vélez desde el 2004 cuando comenzamos varias iniciativas de investigación mientras ambas trabajábamos en el Departamento de Inglés de la Facultad de Humanidades. Desde entonces, hemos colaborado en más de 10 proyectos de investigación de carácter transdisciplinario con fuertes componentes de participación comunitaria. Estas experiencias me han permitido identificar como fortaleza sus habilidades como comunicadora e investigadora. En su desempeño, es una colega que conoce muy bien las dinámicas del trabajo en equipo. Además, sabe escuchar y da los espacios necesarios para fomentar un diálogo auténtico entre todas las partes.

En los pasados 12 años, hemos tenido la oportunidad de desarrollar propuestas de fondos externos lo que nos ha permitido traer al Recinto más de 1 millón de dólares en subvenciones con organizaciones en Puerto Rico y los Estados Unidos. Para estos proyectos, la Dra. González Vélez ha desarrollado prácticas administrativas y gerenciales eficientes de modo que se puedan cumplir con las metas estipuladas en cada una de estas iniciativas. Maneja muy bien proyectos que involucran a estudiantes, docentes, bibliotecarios y custodios de colecciones documentales importantes para nuestro Recinto. Se distingue por buscar alternativas creativas para solucionar desafíos administrativos y procesales.

En nuestro proyecto, se destaca siempre por su interés en la diseminación de saberes. Es una excelente mentora tanto entre colegas como con los estudiantes de investigación con quienes hemos colaborado. De hecho, nuestros proyectos han servido de plataforma académica para muchos trabajos estudiantiles a nivel graduado y subgraduado. Como consecuencia de este proceso de mentoría, hemos creado cursos que atienden los temas de nuestras investigaciones. Con los grupos comunitarios con los que desarrollamos proyectos, establece relaciones horizontales lo que permite que los participantes se integren a los proyectos y trabajemos de forma colaborativa.

Por lo antes expuesto, considero que la Dra. González Vélez es una excelente candidata para ocupar el puesto de Decana de Asuntos Académicos. Cuenta con mi apoyo sin ninguna reserva.

Nadjah Ríos Villarini



Catedrática  
Facultad de Estudios Generales  
Co-directora UPR Caribe Digital

25 de abril de 2023

Comité de Consulta Directa  
Senado Académico  
Universidad de Puerto Rico  
Recinto de Río Piedras

A quien corresponda:

Es para mí un honor, recomendar sin reservas a la profesora Mirerza González Vélez, para ser nombrada como Decana de Asuntos Académicos del Recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico. Es meritorio reconocer su trayectoria y aportes como educadora, académica, administradora y gestora de proyectos que han sido agentes de cambio en la vida de cientos de estudiantes. Su labor ha sido extensiva a la comunidad universitaria.

Por más de diez años tuve la encomienda de producir los principales eventos y campañas institucionales del Recinto de Río Piedras. Anualmente coordinaba alrededor de 100 actividades dirigidas a impactar el ciclo de vida de la comunidad estudiantil. Cada detalle era pensado en reforzar el reclutamiento, la retención y el éxito estudiantil. En esta gestión, debía articular los lazos de colaboración entre las facultades y escuelas. Ahí siempre estuvo presente González Vélez, atenta y dispuesta a colaborar; lista para dar y recibir lo mejor de nuestros estudiantes.

Las experiencias que la doctora González genera y promueve, propenden el desarrollo de la institución y la formación integral de nuestros estudiantes. Dentro de este contexto, una transformación académica, no sería posible sin su visión integral de primer orden. Estoy seguro que hará lo correcto, de la manera correcta y en las circunstancias correctas

Es por todo lo expuesto que reafirmo mi recomendación para con ella y esta posición.

Respetuosamente,



Rafael O. Chaves Otero, MCAA  
Director Ejecutivo